
En el Hospital Provincial se realizan anualmente más de mil intervenciones de cirugía cardiovascular, una de las cuales vemos en la fotografía superior. De izquierda a derec 
aparecen los doctores Zuazo, Rico, Fernández de Caleya, Vallejo y Duarte Manzanal, que forman parte del equipo de cirujanos de'este servicio 

Ante las informaciones aparecidas, con disparidad de CISNEROS convocó una mesa redonda en las 
criterios y de datos, que surgieron en torno al Servicio instalaciones del servicio aludido, que contó con la 

de Cirugía Cardiovascular del Hospital Provincial, asistencia de cinco médicos que aportaron sus autorizadas 
dependiente de la Diputación madrileña, el periódico opiniones sobre el tema. 

c¡r,re?Ueido índice de mortandad que se registra en el servicio de 
cuo#J? cardiovascular del Hospital Provincial tiene como base la alta 
ut;; c i o n d e í equipo de doctores y la tecnología de vanguardia 

«íada. En las fotografías, distintas dependencias de este departa
mento, con sus sofisticados medios técnicos 

Varios miembros del equipo de cirugía cardiovascular —doctores Vallejo, Duarte, Caleya y Rico— durante 
la mesa redonda en la que analizaron el funcionamiento de este servicio 

Se cumple 
el programa 

de operaciones 

Servicio de Cirugía 
Cardiovascular 
del Hospital 
Provincial 
de 
Madrid 

En principio, se trataron » 
posibles coincidencias que & 
gunos medios han tratado ° 
encontrar entre el caso recie*l. 
teniente acaecido, en el que r 

sultó muerto un paciente P 
negligencia en el Piramidón y 
el Hospital Provincial. Cei»» 
se sabe, el enfermo Eugen 
Calleja no pudo ser atendí0 , 
en el hospital Ramón y Caj 
por no estar completo el Sey 
ció de Cirugía Cardiovascular-
El paciente, entonces, fue tra 
ladado a la clínica Puerta W1 

rro, donde tras una larga oP 
ración, demorada por el trasi 
do, falleció. 0 

En el caso del Hospital Vru 

vincial se dieron a conocer r 
cientemente una serie de dat 
obtenidos por un médico v

 0 
cular en los del Hospital, n 
perteneciente al Servicio 
Cirugía Cardiovascular, en i 
que se decía que el aumento o 

a s oJ^ndad en este servicio era 
d0 Cfb r°so desde la marcha del 
serv°f- ^ i v e r a > anterior jefe de 
Puta'^10 sancionado por la Di-
en j C1°n, y que la disminución 
cent • °P e r a c iones y en el por-
bía ^e e éxitos en éstas se ha-
iggJ^oducido desde enaro de 

El 
les j P r o 8 r a m a de intervencio-
cn»», e este servicio para el año 
¡"^Prendía un total de 1.200 
5S0 c i o n e s > d e l a s cuales 
c m ^ r a n de circulación extra-t 0 rpore a . 
ca n U,n u n a n o t a n e c h a públi-
«estp0r dirección del hospital 
dür P r o g r a m a no se cumplió 
Sor t ? t e tiempo que el profe
se,.,.. ' y e r a estuvo al frente del 
lúmoi0' 5 e g U n é l P° r 8U e e l 

disñ c l e cirujanos de que 
la a »nía e r a insuficiente». En 
está a n dad este programa se 
10

 a cumpliendo y es uno de 
Pital a S i mportantes de los hos-
serv ^ e sPañoles, aunque el 
hn« 1Cl° cuenta con dos ciruja-
n ° ! menos. 
dad HS , d a t o s sobre la mortali-
dióv s e r v ¡c io de cirugía car-
u.';a.scular facilitados por el 
djp¡?ltaj ofrecen hasta el 31 de 
r P u e m b r e del pasado año una 

c i acio n entre el 3 y el 10 por 

100, y la media es de siete. En 
los siete primeros meses de es
te año, es decir, hasta el 10 de 
julio estas cifras oscilaban en
tre el 2 y el 8 por 100, la media 
general obtenida, entonces, es 
del 6,6. 

En el mes de agosto, hasta el 
27, se realizaron 43 interven
ciones quirúrgicas en el servi
cio de cirugía cardiovascular, 
de las cuales 22 han sido de 
cirugía extracorpórea, tenien
do en cuenta que este mes sólo 
ha contado con doce días hábi
les para realizar operaciones. 

Fuentes del Hospital Pro
vincial manifestaron a CISNE-
ROS que este centro está pre
parado, al igual que el servicio 
de cardiología vascular, para 
realizar operaciones durante 
las veinticuatro horas de cada 
uno de los trescientos sesenta y 
cinco días que tiene el año, y 
para solventar cualquier ur
gencia que se pueda presentar. 

COORDINACIÓN ENTRE 
HOSPITALES 

A la mesa redonda convoca
da por CISNEROS acudieron 
los doctores Duarte, Vallejo, 
Rico, Caleya y Zuazo, que 

«Hay interés 
en orquestar 

una campaña» 

cambiaron impresiones sobre 
los distintos temas referidos a 
estas acusaciones. En todo mo
mento estos doctores desmin
tieron el extremo de que la 
mortalidad hubiera aumenta
do. El doctor Duarte mostró su 
extrañeza. por estas informa
ciones y ofreció unas cifras de 
intervenciones iguales a las 
que hemos mostrado anterior
mente. Puso a nuestra disposi
ción y a la de cualquier madri
leño el libro de quirófano para 
comprobar la veracidad de di
chas cantidades. %Y enfatizó 
cuando afirmó qué «la calidad 
del servicio no na descendido 
en absoluto». 

El doctor Vallejo, en lo refe
rente al funcionamiento del 
servicio en el mes de agosto, 
apoyó las palabras del doctor 
Duarte, que aseguraba que ha
bían venido urgencias de otros 
hospitales. «Aquí se ha atendi
do la demanda lógica del vera

no» y abogó porque en un futu
ro haya una coordinación en
tre hospitales para que casos 
como el sucedido no se repitan. 

Preguntados sobre el origen 
de las presuntamente falsas in
formaciones aparecidas en al
gún medio de comunicación, el 
doctor Caleya manifestaría 
que «desde que fue expedienta
do el doctor Rivera hay interés 
en orquestar una campaña». 

Posteriormente añadiría que 
el problema clave origen del 
conflicto del Hospital Provin
cial es la política de control 
que sobre la clínica privada del 
centro ha emprendido la Dipu
tación Provincial de Madrid, 
que, como se recordará, levan
tó tiempo atrás una viva polé
mica entre la clase médica es
pañola. 

El doctor Rico, por su parte, 
opina que este conflicto es pu
ramente político y apoya sus 
argumentos en la proximidad 
de las elecciones. 

En un momento de la mesa 
redonda surgió nuevamente el 
caso del Piramidón, donde se 
recordará un residente que se 
encontraba en ese momento de 

guardia expuso sus dificultades 
para operar, por lo que el falle
cido señor Calleja fue traslada
do a Puerta de Hierro. Sobre 
este punto, el doctor Caleya di
jo que «nuestro interés está en 
operar todos y que los jefes de 
servicio apoyen a los más jóve
nes». 

Para finalizar, el doctor 
Duarte expuso que lo impor
tante es que «nosotros salimos 
todos los días a luchar por la 
cantidad y la calidad del servi
cio de cardiología vascular» y 
reiteró su interés por que cual
quiera que lo desee pueda con
sultar el libro de quirófano pa
ra comprobar los datos en 
cuanto a las cifras de mortan
dad y a la calidad de la medici
na ofrecida. 

Finalmente, el doctor Duar
te dijo que «existe interés por 
parte de alguien en despresti
giar a todos los médicos del 
Hospital, cuando todos estamos 
luchando por que se acaben los 
tiempos en que los jefes de ser
vicio tenían un reino de taifas. 
Ellos simplemente tienen un 
servicio, que dirigen, pero lo 
importante es el equipo». 

A. GARCIA-RUIZ 



De izquierda a derecha, José Prat, senador y presidente de la Asamblea Preautonómica de Madrid; José Aranda, alcalde de Alcorcen, y, -c0 
María Rodríguez Colorado, presidente de la Diputación, durante el descubrimiento de la placa que recuerda el acto inaugural del centro ci 

El alcalde de Leganés corla la cinta inaugural del anfiteatro Egaleo 

Inaugurados por el presidente 
de la Diputación de Madrid, 
José María Eodríguez Colorado NUEVOS COMPLEJOWURALES EN ALCORCON Y LEGANES 

• En septiembre comenza
rá a funcionar un centro de 
educación especial instalado 
por el Ayuntamiento de 
Fuenlabrada. Se inaugura
rá de forma provisional 
hasta que el Ministerio 
construya uno nuevo. Está 
ubicado en unos locales de 
planta baja, con una exten
sión de seiscientos metros 
cuadrados y un amplio jar
dín. Una vez que se haya 
construido el nuevo centro, 
éste se dedicará a guarde
ría. Las obras podrían em
pezar en breve y está pre
visto que su duración sea de 
un año. El número de alum
nos se eleva a setenta. 

• Está previsto también un 
nuevo centro de formación 
profesional, cuyas clases 
empezarán en octubre debi
do a un pequeño retraso en 
la terminación de las obras. 
En el plano de la enseñanza 
Fuenlabrada ha conseauido 
un gran logro, que es la es-
colarización, desde hace tres 
cursos, de todos los niños de 
cinco años. 

Con el retraso de los dos 
colegios de EGB previstos 
para este curso unos 640 ni
ños sufrirán una molesta 
espera hasta el inicio de sus 
clases en el mes de octubre. 
No obstante, es de suponer 
que se aceleren las obras y 
estén en funcionamiento lo 
antes posible. 

• Debido a que las asocia
ciones de padres de alum
nos de "Parla han solicitado 
vender ellos mismos los li
bros escolares, se han pro
ducido algunas fricciones 
entre las APAS y los libre
ros de la localidad. Los pa
dres alegan que de esta for
ma ahorran una importante 
cantidad de dinero. Para so
lucionar esta situación está 
prevista una reunión de pa
dres, libreros y responsables 
de la corporación en el 
Ayuntamiento. j 

E L sábado día 4 dieron co
mienzo en Alcorcón las 
fiestas patronales cuyo 

pregón fue pronunciado este 
año por el presidente de la Di
putación, José María Rodrí
guez Colorado, que inauguró 
también el nuevo centro cívico 
de la ciudad. La jornada trans
currió dentro de un ambiente 
de lógica alegría y tanto el al
calde de Alcorcón, José Aran
da, como el presidente la Dipu
tación recibieron repetidas 
muestras de apoyo y afecto por 
parte de los vecinos que acu
dieron masivamente a los ac
tos. 

Toda la ciudad se encontra
ba iluminada con luces de co
lores, que resaltaban aún más 
el tono festivo del aconteci
miento. El recinto ferial se en
contraba repleto de puestos, 
habiendo instalado los diferen
tes partidos políticos sus res
pectivas casetas. Por cualquier 
rincón de Alcorcón se veían 
numerosos grupos de vecinos 
dispuestos a pasar unas horas 
entretenidas. 

El pregón de las fiestas fue 
pronunciado por el presidente 
de la Diputación, desde el bal

cón de la Casa Consistorial, an
te la que se habían congregado 
numerosos vecinos. 

José María Rodríguez Colo
rado se dirigió a los vecinos de 
Alcorcón recordando el impor
tante desarrollado que se ha 
producido en la ciudad, que 
ahora llaman dormitorio y que 
de tener hace veinte años tres 
mil habitantes hoy sobrepasa 
los ciento cincuenta mil. «Es, 
pues —dijo—, tan importante o 
más que muchas capitales de 
provincia de España y con más 
problemas sociales por su ubi
cación geográfica.» 

José María Rodríguez Colo
rado se refirió también a los 

' logros alcanzados por la actual 
Corporación, que na consegui
do dotar a Alcorcón de nume
rosos equipamientos, pavimen
tación de calles, instalaciones 
deportivas, centros sociales, un 
hogar del pensionista..., y ha 
luchado ampliamente por con
seguir una discilina urbanísti
ca, la detección de empresas 
piratas, la construcción de vi
viendas y todo un largo etcéte
ra «cuya realidad es la mejor 
acta notarial que se puede le
vantar de los éxitos de vuestro 

El presidente 
de la Corporación provincial 

pronunció el pregón de fiestas 
de Alcorcón 

municipio, que son los vuestros 
propios, todo para que Alcor
cón sea una ciudad para vivir». 

Habló asimismo de la deci
sión de esta ciudad, tomada en 
pleno extraordinario de su
marse al proceso autonómico 
de la provincia, «porque tene
mos voluntad política de ser 
los protagonistas de nuestro 
autogobierno, esperanza que 
hoy vemos frustrada con el 
aplazamiento que la decisión 
del Gobierno de convocar elec
ciones ha supuesto para el ca
mino legal de nuestro estatuto 
en las Cortes. Allá cada uno 
con sus responsabilidades polí
ticas, pero nosotros sabemos 
que sin la autonomía que nece
sitamos y exigimos el mapa po
lítico autonómico del nuevo 
Estado no estará completo. So
mos ajenos a este aplazamien

to, pero no haremos dejació 
de nuestros derechos». , 

Tras el pregón de José M a ^ 
Rodríguez Colorado y las P ^ 
bras del alcalde de Alcorcón.& 
procedió a inaugurar el cent* 
cívico, a cuyas puertas esper 
ban gran número de vecino* 
Después de visitar cada una .a 
las salas en las que se encue' 
tran instaladas dos expósito 
nes, una de pinturas en relie* 
y la segunda de conchas ma» 
ñas propiedad de un grupo eco 
logista de esta localidad, el R<f 
s idente de la Diputación 
inauguró el nuevo centro, tf 
esperado por todos los habitan' 
tes de Alcorcón. 

CON la presencia de José 
María Rodríguez Colora-

tari- ' P r esidente de la Dipu-
gaci-n d e Madrid; de una dele-
Fa c i° j de setenta personas de 
cabp,^ d S r i e g a d e Egaleo, en-
Sni7 a P o r s u alcalde, Panos 
d£u '0Pulos, así como del alcal-
nar L e 8 a n e s , Ramón Espi-
C0J_y °tros miembros de la 
el B

 a c i o n . fue inaugurado 
E P a s a d o viernes el anfiteatro 
se v f 0 , j d e Leganés. El recinto 
liern d e s b ° r a a d o por los nu-
asisti S ° S i v e c m o s que quisieron 
f„- l r al estreno de este nuevo 
foc, 
gido c u l t u r a l> °iu e ha sido aco-
2ada' Se&ún u n a encuesta reali-
EraÜ p o r e l Ayuntamiento, con 
8 r a n entusiasmo. 

R e d e d o r de cuatro mil 

UNA CASA 
DE LA CULTURA 

PARA TODOS ción 

José María Rodríguez Colorado, durante su pregón de fiestas en Alcorcón 

En el acto de inaugura1 

intervino José Aranda, QUJ
en 

señaló que con la puesta 
funcionamiento de-este ceÍJ,:a„ 
se culmina un proyecto in i c

e t a 
do en 1979. Afirmó que es* 
casa de la cultura ha de 
para todos, que ha de recoge' J 
difundir a un mismo tiei»K^ 
inquietudes, deseos y f° r5^ r. 
de trabajo de todos los que i" 
man la comunidad de Ale 
con. .. 

Habló también del acerca, 
miento entre todos los ve^e\ 
que propician las fiestas y 
apoyo que el tipo de centro 
mo el que se inauguraba suj> 
nía para la comunicación y 
namicidad a las relaciones 
cíales. ñoT 

Señaló asimismo el selsie 
Aranda que la creación de e 
centro se encuadra dentro 
la política cultural trazada P 
la Corporación democrati < 
poniendo a disposición de ,g 
vecinos unamejor calidad 
vida. 

p^ o n . a s —el anfiteatro está 
Pudi p a r a u n a s d ° s mi l '—• 
do i o n contemplar, hacien-
dar u enorme esfuerzo para 
de

 C a o ida a todos, la actuación 
w l a Escuela Municipal de 
con íCa d e l a c i u dad de Egaleo, 
está ? c u a l> c o r n o se recordará, 
h¡pj n e r manada Leganés, que 
(je 5ron un repaso del folklore 

"'Stintas roomnps Hí» Cirp-tintas regiones de Gre

cia. Se representó también la 
zarzuela «La verbena de la Pa
loma» y hubo un gran espec
táculo de fuegos artificiales. 

DISCURSOS 
DE LAS AUTORIDADES 

Tras el discurso de los porta
voces comunista y socialista 
del Ayuntamiento de Leganés, 
tomó la palabra el presidente 
de la Diputación, José María 
Rodríguez Colorado, quien re
saltó el gran esfuerzo que se 
está realizando en toda la pro
vincia por realizar obras como 
las del anfiteatro que se inau
guraba para mejorar la calidad 
de vida, y todo ello dentro de 
la democracia. 

Tomó la palabra a continua
ción el alcalde de Egaleo, 
quien agradeció a la Corpora
ción de Leganés el haber esco
gido el nombre de su ciudad y 
transmitió el saludo de la mi
nistra de Cultura de su país, 
Melina Mercouri, quien por ra
zones de su apretada agenda de 
trabajo no había podido asistir, 
como en un principio estaba 

La entrada en funcionamiento del centro 
cívico de Alcorcón y el anfiteatro de Leganés 

fue presenciada por miles 
de vecinos de ambos municipios 

previsto. 
Habló por último Ramón Es

pinar, agradeciendo a sus veci
nos el hecho de inaugurar el 
anfiteatroiunto con el Ayunta
miento. Recordó también el 
significado de la solidaridad 
entre los pueblos y significó la 
construcción del nuevo recinto 
cultural como un aconteci
miento que se produce dentro 
de un contexto de política co
herente de desarrollo de la ca
lidad de vida. 

FAVORABLE RESPUESTA 
DE LOS VECINOS 

El alcalde de Leganés entre
gó a su homónimo griego una 
escultura del prestigioso artista 
José Leal, y el alcalde de Ega
leo obsequió, por su parte, a 
Ramón Espinar con un ánfora 
griega. 

Terminada la inauguración 
se realizó una encuesta entre 
los asistentes, quienes manifes
taron el importante papel que 
el anfiteatro supone para el de
sarrollo de la cultura de Lega
nés. Con respecto al programa 
elegido para la presentación,, 
todos coincidieron en señalar 
que había estado acertado para 
esta ocasión, siendo clásico y 
popular a la vez. 

Durante todos estos días han 
continuado las actuaciones 
previstas, entre las que figura 
el concurso de «rock» organiza
do por la Diputación Provin
cial. Para hoy viernes está pre
vista la presentación de un 
frupo de «jazz» inglés, y el sá-

ado, el Grupo de Coros y 
Danzas de Madrid. En ambos 
casos los precios serán popula
res, no superando las 75 pese
tas. 

vmadrid 

• Mañana sábado, día 11, y 
hasta el 19, comenzarán las 

Í iestas de Fuenlabrada y 
'arla que este año cuentan 

con gran número de inno-' 
vaciones. En ambas locali
dades se ha hecho un derro
che de imaginación, propor
cionando a sus vecinos un 
amplio programa de activi
dades pensadas para todo 
tipo de púbiico y se ha con
tratado tanto a artistas de 
la localidad como a presti
giosas figuras nacionales. 

• Así, en Fuenlabrada, el 
día 12, actuará Juan Ma
nuel Serrat, y el 17 Miguel 
Ríos. Dentro de los espec
táculos musicales figura 
también la presentación de 
Perlita de Huelva, la puesta 
en escena de unas conocidas 
zarzuelas a cargo del grupo 
San Isidro, de Madrid, en 
colaboración con la Diputa
ción Provincial, y la inter
pretación de música caste
llana a cargo de la escuela 
municipal y el grupo Cam
piña. Participarán además 
algunos grupos de «rock», 
como Babel, y habrá nume
rosas representaciones de 
teatro. 

e l anfiteatro Egaleo se dieron cita casi cuatro mil personas El alcalde de Egaleo saluda a Ramón Espinar, ante el presidente de 
la Diputación, José María Rodríguez Colorado 

• Aparte de los tradiciona
les bailes populares figura 
por último una exhibición 
de la brigada motorizada de 
Madrid, una comida de her
mandad para la tercera 
edad y un gran número de 
actividades y juegos infan
tiles. El pregón correrá a 
cargo de Ruiz-Giménez. 

La corporación de Parla, 
por su parte, ha elegido a 
Antonio Vélez, alcalde de 
Mérida, para pronunciar el 
pregón ae sus respectivas 
fiestas, que tendrán lugar 
del 11 al 19 de este mes, da
da la buena hermandad que 
existe entre estos dos pue
blos y el gran número de 
extremeños que habitan en 
Parla. 

• En el aspecto musical, 
destacan las actuaciones 
que tendrán lugar en la no
che del 11 al 12, entre las 
que figuran Víctor Manuel 
y los grupos Orquídea y Es
tribo y La Bullonera. Están 
previstos también numero
sos bailes populares en dis
tintas zonas de la ciudad. 

Una de las atracciones 
más originales es la bece
rrada popular el día 18. Ca
da agrupación de vecinos, 
barrio, etc., seleccionará a la 
cuadrilla que les represen
tará. El grupo vencedor re
cibirá como trofeo una vaca, 
que tendrá que cocina e in
vitar al resto de los vecinos 
en una comida popular. Ha
brá también encierros y 

potros festejos taurinos. 


